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Um adolescente de 17 anos 
foi detido por guardas munici-
pais no fi m da madrugada deste 
domingo (4), dentro de um sho-

pping de Jundiaí, após passar a 
noite escondido dentro dos du-
tos de ar, aguardando para fur-
tar uma loja de joias. A ação cri-

minosa mobilizou equipes da 
GM que fi zeram um cerco no en-
torno do shopping.

Polícia 6

Adolescente se esconde em duto 
para tentar furtar joalheria

Algumas equipes da GM entraram no estabelecimento e encontraram um rapaz dentro da loja, que foi abordado e detido
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De olho no movimento dos blo-
cos do Carnaval de Jundiaí, o Co-
mitê Integrado de Monitoramen-
to iniciou a supervisão do evento 
na Sala de Situação, do Paço Mu-
nicipal. O domingo (4) marcou o 
primeiro dia do trabalho, que se-
guirá até o último dia da festa. O 
local reúne as imagens das câme-
ras de monitoramento da cidade e, 
por elas, foi possível acompanhar 
o movimento nos blocos.

Cidades 5

Comitê acompanha 
Carnaval por câmeras

SEGURANÇA

Com as mudanças climáticas, 
ocasionando chuvas intensas ou 
estiagem, a produção de alimen-
tos tem sido afetada diretamente. 
Por consequência, o valor da co-
mida tem fi cado mais caro e atin-
gido sobretudo as famílias mais 

pobres. “O excesso de chuva e a 
estiagem impactam a produção 
agrícola. Excesso de chuva no Sul 
e escassez no Nordeste e Norte, is-
so cria uma instabilidade nos ali-
mentos”, explica o economista 
Messias Mercadante.  Cidades 4

Clima encarece a comida 
e afeta mais os pobres

DIVULGAÇÃO

Um adolescente de 17 anos (da-
qui a 10 dias ele fará 18 anos) foi 
detido por roubo no desfi le de um 
bloco carnavalesco na tarde de do-

mingo (4), na avenida União dos 
Ferroviários, em Jundiaí. As víti-
mas o reconheceram pelo roubo 
de um iPhone 11.  Polícia 6

Adolescente é detido 
por roubo em bloco

Agricultores estão tendo uma produção alterada pelas alterações do clima

FOI RECONHECIDO

DIVULGAÇÃO

MODULINHO: CLASSIFICADOS QUE TODO MUNDO LÊ

ESPAÇO SOCIAL EX-SKA BRASIL

Novo Horizonte terá 
Centro de Referência

Paulista apresenta o 
novo técnico da equipe

Gestores da Prefeitura de Jundiaí 

anunciaram o início das obras 

do Centro de Referência da Infância 

e da Adolescência. Política 3

O Paulista anunciou Fausto Dias 

como novo técnico do profi ssional 

para a disputa da 5ª Divisão do 

Campeonato Paulista. Esportes 8
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Divulgação

Recente pesquisa revelou que 
41% dos brasileiros têm afi nida-
de com o Carnaval. O estudo, re-
alizado em diversas regiões do 

país, destaca a diversidade de 
preferências entre os cidadãos 
quando o assunto é a celebração 
carnavalesca. Em Jundiaí e Re-

gião, há quem prefi ra o sossêgo à 
política. Retiros espirituais tam-
bém são opção. 

Cidades 5

Pesquisa revela que 41% das 
pessoas gostam do Carnaval

Divulgaçaão

Centro de Budismo abrirá as portas no feriado de carnaval deste ano

ÉPOCA DA FOLIA

Divulgação

Camila diz que gosta de escapar 

para destinos mais tranquilos

Divulgação

Autoridades se reuniram no Centro 

Integrado, de olho nos blocos
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O texto que você lerá ago-
ra é o meu discurso de Pro-
fessor Paraninfo da turma de 
Jornalismo de 2023 da UNI-
FACCAMP que cola grau hoje. 
E esse discurso demorou mais 
de dez anos para acontecer. 
Demorou porque desde meu 
primeiro ano como docente, 
sempre fiquei longe das home-
nagens e não por opção pró-
pria. Talvez você ache que eu 
esteja praticando auto-piedade. 
É, você tem esse direito.

Mas na verdade, esse texto 
aqui se trata de duas coisas: a 
primeira é que por ser uma co-
lação de grau compartilhada 
com outros cursos, fica inviá-
vel de todos os paraninfos e ho-
menageados discursarem sem 
que isso custe horas. Portanto, 
escrevê-lo aqui é a maneira que 
encontrei de registrar o que 
sempre quis dizer.

A segunda coisa diz respeito 
ao quanto significa pra mim ex-
ternar o sentimento que tenho, 
resultado do acúmulo de mais 
de dez anos como professor uni-
versitário que morre de medo de 
ser esquecido e que, no fim das 
contas, sempre era. Por isso esse 
texto/discurso pode soar um de-
sabafo. E talvez seja mesmo.

Dadas as devidas advertên-
cias, o discurso:

Minha vontade de se tornar 
professor veio logo nas primei-
ras semanas de aula na faculda-
de de jornalismo, na Faculdade 
Campo Limpo Paulista (FAC-
CAMP), após uma aula... digo, 
um show, do Paulo Genestre-
ti que, para explicar o concei-
to de arte gótica, subiu na me-
sa e gritava a plenos pulmões 
hipnotizando todo mundo, so-
bretudo a mim. “É isso que eu 
quero fazer da vida”, dizia para 

mim mesmo vislumbrado com 
aquele professor.

Foi numa quinta-feira, dia 
6 de setembro de 2012, véspera 
de pré-feriado prolongado, que 
eu pisava numa sala de aula na 
condição de professor pela pri-
meira vez. Assim que a aula 
acabou, eu percebi que aquele 
lugar era o meu lugar no mun-
do. Eu estava completamente 
encaixado com o universo, um 
conceito que eu só aprenderia 
anos mais tarde com o meu en-
contro com a filosofia.

Por me sentir completa-
mente confortável naquele 
ambiente, eu comecei a me sol-
tar. Minha meta era ser como o 
Paulo Genestreti, ou seja, não 

ser um “dador de aula” e sim 
um verdadeiro “show man”. 
Senti liberdade e confiança de 
experimentar todo o tipo de 
metodologia para fazer da au-
la um espetáculo e matar dois 
coelhos com uma cajadada só: 
ensinar de uma forma eficaz e 
cair no gosto da turma.

Passei a perseguir a posição 
de “professor favorito” e esse foi 
o meu grande erro. O lado bom 
é que isso me motivava a buscar 
a excelência das minhas aulas, 
mas o lado ruim é que minha 
necessidade de aplauso somada 
ao meu medo de ser esquecido 
foram fatais para gerar uma ex-
pectativa de reconhecimento.

A partir do meu segundo 
ano como docente, eu experi-
mentava o gosto amargo da ex-
pectativa não correspondida. 
Ano após ano não fui sequer 
convidado para uma formatu-
ra dos meus alunos. Ano após 
ano eu sofria, resmungava e me 
questionava o que eu estava fa-

zendo de errado para não estar 
lá, no local de honra destinado 
aos professores homenageados. 
Por que eu não era escolhido?

Foi então que recentemen-
te, ano passado, eu aprendi 
com essa turma de jornalismo 
que está se formando agora, al-
go muito valioso: minha qua-
lidade como professor não po-
deria ser validada por “estar ou 
não em uma formatura”. O va-
lor da minha aula precisava es-
tar na aula e por isso que foquei 
em tentar entregar só excelên-
cia para essas meninas que ho-
je são jornalistas.

Eu não sei se foi isso que me 
faz ter sido escolhido por elas. O 
que importa, pra mim, é que fi-
nalmente cheguei em um lugar 
que sempre achei que deveria 
pertencer. Mas agora que estou 
aqui, noto que esse troféu simbó-
lico é como todos os outros tro-
féus que vão parar na estante e ga-
nhar pó. Hoje fica muito claro pra 
mim que eu, em todos esses anos, 
ganhei troféus que não acumu-
lam poeira: cada ex-aluno e ex-
-aluna que está conquistando seu 
lugar no mundo, exatamente co-
mo eu conquistei quando entrei 
na sala de aula e exatamente co-
mo essas meninas aqui estão con-
quistando no jornalismo.

Eu demorei mais dez anos pa-
ra fazer esse discurso. E demorei 
mais de dez anos para concluir 
que não há maior homenagem 
para um professor do que seus 
alunos encaixados com o univer-
so que escolheram e, como ensi-
na Aristóteles, em estado de Eu-
damonia, ou seja, felizes.

Obrigado, Khananda, 
Mayara, Carol, Izabella e to-
dos os meus ex-alunos e ex-
-alunas por serem os melhores 
troféus que um professor pode-
ria ter. Não acumulem poeira, 
busquem a felicidade sempre e 
nunca se esqueçam:

Conhecimento é conquista!

FELIPE SCHADT é jornalista, 

professor e cientista da comunicação 

(felipeschadt@gmail.com)

Esperei mais de dez 
anos por esse discurso

Escrevê-lo aqui 
é a maneira que 
encontrei de 
registrar o que 
sempre quis dizer

FELIPE DOS 

SANTOS 

SCHADT

O relatório “World 
Economic Outlook” 
(Perspectiva Econômica 
Global), elaborado pelo 
Fundo Monetário Inter-
nacional (FMI), é um dos 
mais importantes faróis 
da situação da economia 
mundial. A divulgação 
do documento com as 
análises e projeções para 
2024, em tempos de tan-
ta incerteza, trouxe al-
gum alento. As perspec-
tivas estão melhorando e 
o mundo deverá crescer 
3,1% em 2024, 0,2 ponto 
percentual (p.p.) a mais 
do que o previsto em ou-
tubro passado.

A resiliência do cresci-
mento global e a melhora 
das condições da inflação, 
que vem caindo, abrem 
caminho para um pouso 
suave da economia, na vi-
são do FMI. Desde o cho-
que da pandemia de Co-
vid-19, há quase quatro 
anos, quando houve uma 
explosão de gastos públi-
cos e, consequentemen-
te, o patamar inflacioná-
rio atingiu níveis inéditos 
em 40 anos em países de-
senvolvidos, as nações 
tentam normalizar a situ-
ação econômica e evitar 
uma recessão severa.

O crescimento mun-
dial mais robusto bene-
ficia o Brasil, um grande 
exportador de commo-
dities, e o país deverá 
crescer mais do que o 
previsto anteriormente. 
Em outubro, o FMI espe-
rava um Produto Inter-
no Bruto (PIB) de 1,5% 
para este ano, mas agora 

vê um avanço de 1,7%. 
Este percentual supe-
ra o que diz o consenso 
do mercado brasileiro 
(1,6%, conforme o Bole-
tim Focus), mas ainda 
está aquém da expecta-
tiva do Ministério da Fa-
zenda, que prevê 2,2% 
desde o ano passado.

Segundo o FMI, a de-
manda doméstica mais 
forte do que o esperado é 
uma das explicações para 
revisão para cima do PIB 
do Brasil – bem como de 
outros países da América 
Latina, como o México.

A queda da taxa de ju-
ros também foi destacada 

pela instituição para jus-
tificar a melhora da pers-
pectiva para a economia 
brasileira. De acordo com 
a entidade, essa redu-
ção fez com que o país se 
adiantasse a uma tendên-
cia mundial. Desde agos-
to de 2023, a Selic vem 
sendo reduzida. No mo-
mento, está em 11,25% e 
a previsão é que siga cain-
do até o fim do ano e fe-
che em 9%.

Outro vetor positivo 
para o Brasil é o cresci-
mento acima das expec-
tativas de relevantes par-
ceiros comerciais, como 
Estados Unidos e China. 
O FMI atualizou suas es-
timativas para o avanço 
do PIB dos EUA em 2024, 
de 1,5% (relatório de ou-
tubro) para 2,1% (rela-
tório de janeiro). Um 
avanço de 0,6 p.p. é sig-
nificativo para a econo-

mia norte-americana, 
que tem exibido força. 
No mesmo período, com 
o suporte fiscal dado pe-
lo governo, as projeções 
para o crescimento da 
China subiram de 4,2% 
para 4,6%.

Apesar da delicada si-
tuação econômica da Ar-
gentina, a boa notícia é 
que o Fundo Monetário 
aprovou, na semana pas-
sada, a liberação de um 
empréstimo para o pa-
ís de US$ 4,7 bilhões – 
parte do pacote de US$ 
44 bilhões acordado. Ao 
anunciar o repasse, a ins-
tituição teceu elogios às 
duras medidas econômi-
cas propostas pelo presi-
dente Javier Milei. Ain-
da assim, a previsão é de 
contração de 2,8%do PIB 
argentino em 2024. 

Entre os desafios, o 
destaque são as incerte-
zas geopolíticas. Os ata-
ques dos rebeldes houthis 
do Iêmen já fizeram o trá-
fego de navios comerciais 
no Mar Vermelho, uma 
relevante rota para tro-
cas internacionais, cair 
30% neste ano. A guerra 
em Gaza, segundo o FMI, 
seguirá com “alta intensi-
dade” ao longo do primei-
ro trimestre deste ano, 
com as hostilidades dimi-
nuindo lentamente.

Além disso, o mer-
cado imobiliário chinês 
continua fraco, a infla-
ção ainda não está total-
mente controlada e os 
riscos fiscais seguem ele-
vados. Resumindo, em-
bora um pouso suave es-
teja no horizonte, ainda 
há pontos de atenção a 
serem considerados. 

VANDERMIR FRANCESCONI 

JÚNIOR é 2º vice-presidente do 

CIESP e 1º diretor secretário da 

FIESP (vfjunior@terra.com.br)

FMI mais otimista com
economia mundial

O crescimento 
mundial 
mais robusto 
beneficia o 
Brasil

VANDEMIR 

FRANCESCONI 

JUNIOR

Jamais se pensou que 
um dia, uma caneta, pu-
desse te ajudar a emagre-
cer, mas hoje isso é possí-
vel! Laboratórios europeus 
desenvolveram simples 
dispositivos que possuem 
um composto de medica-
mentos (variando confor-
me a pessoa) cujo objetivo 
é suprimir o apetite. Isso 
não é uma cena de ficção 
científica, então é hora de 
pensar que isso é real, e as 
canetas emagrecedoras já 
estão batendo verdadeiros 

records de vendas, inclusi-
ve no Brasil!

Com menos apetite, vo-
cê come menos e, conse-
quentemente, perde peso e 
esses medicamentos dispo-
níveis no mercado são di-
versos, variando segundo a 
necessidade de cada pacien-
te. Geralmente são injeções, 
com dosagem de adminis-
tração diária ou semanal.

Esse dispositivo pro-
priamente dito, que pare-
ce uma caneta, foi desen-
volvido inicialmente, para 
atender uma demanda das 
pessoas com diabete, que 
precisam tomar injeção de 
insulina mais de uma vez 
ao dia. Com a caneta, pode-
-se levar a dosagem de todo 
o dia em um dispositivo pe-
queno e que não chama a 

atenção de ninguém.
Diversos estudos e testes 

foram feitos com esses dis-
positivos, e eles mostraram 
que eles promovem diver-
sos benefícios na redução 
de peso em pacientes obe-
sos ou com sobrepeso. Des-
de então, passou a ser usada 
com essa finalidade. Porém, 
o uso indiscriminado e sem 
prescrição médica da Cane-
ta de Emagrecimento tem 
aumentado bastante, cau-
sando sérios efeitos colate-
rais, sendo os principais: 
dor de cabeça e náusea.

A bem da verdade, é im-
portante frisar um ponto. 
Só quem pode te recomen-
dar essa caneta é um mé-
dico, já que os remédios a 
serem usados no tratamen-
to precisam de prescrição 

médica, tem contraindi-
cações e efeitos colaterais, 
como qualquer outro me-
dicamento utilizado no tra-
tamento de qualquer doen-
ça ou condição.

O que tem preocupa-
do a ANVISA é quantidade 
de canetas falsas que estão 
sendo vendidas a la von-
te pela internet, sem falar 
dos laboratórios que mani-
pulam o composto de me-
dicamentos sem a expertise 

para assim fazer, prejudi-
cando a saúde das pessoas.

O que tem preocupado 
os médicos é que a maior in-
cidência do uso da caneta é 
para fins estéticos e não pa-
ra saúde, principalmente por 
usuários que querem ema-
grecer rapidamente, com o 
objetivo de ir passar férias na 
praia ou mesmo ir para uma 
formatura ou um casamen-
to. Ou seja, a automedicação é 
frequente, e aí sim ao invés de 
beneficiar, traz danos à saúde.

Outro ponto relevante é 
que só os remédios não fa-
zem milagres. Não há recei-
ta mágica para emagrecer. 
Além disso, é necessário re-
alizar exames para ter um 
panorama detalhado da sua 
condição de saúde antes de 
iniciar um tratamento com 

esse tipo de dispositivo.
Vale ressaltar, que o pre-

ço das canetas, chegam a 
ultrapassar os R$ 1.000,00 o 
que dificulta o uso por pes-
soas de baixa renda. E os 
Planos de Saúde, pagam por 
essa medicação? Boa per-
gunta, boa discussão, uma 
vez que não sendo para 
fins estéticos os Planos de-
veriam fornecer o medica-
mento, mas na maioria das 
vezes, essa discussão acaba 
em processo judicial.

A caneta emagrecedora, 
quando bem utilizada, cer-
tamente trará benefícios 
para o seu corpo e a sua saú-
de, desde que usada e pres-
crita adequadamente. 

JOSÉ ROBERTO CHARONE é advogado 

(charoneadvogados.com.br)

Canetas emagrecedoras: saúde ou estética

O que tem 
preocupado 
a ANVISA é 
quantidade de 
canetas falsas

JOSÉ ROBERTO 

PINHEIRO 

CHARONE
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Nesta segunda-feira (05), 
gestores da Prefeitura de Jun-
diaí anunciaram o início das 
obras de um novo equipa-
mento público com atuação 
intersetorial voltado às crian-
ças na cidade: é o CRIA – Cen-
tro de Referência da Infância 
e da Adolescência, localizado 
na Av. Profª Danielle Louren-
çon, esquina com Av. Daniel 
Pellizzari, no Jardim Novo 
Horizonte, onde funcionava 
um Centro Comunitário.

“A região do Jardim Novo 
Horizonte concentra o maior 
número de casos de violência 
contra mulheres, crianças e 
adolescentes, por isso o estabe-
lecimento do Centro no local 
onde funcionava um Centro 
Comunitário. Além da união 
de diversas áreas da prefeitu-
ra, também estaremos alinha-
dos com o Ministério Público, 
a Polícia e o Poder Judiciário”, 
comentou o diretor do Depar-
tamento de Proteção Social Es-
pecial da Unidade de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social, 
Luiz Guilherme Fuschini Ca-

margo, que representou a ges-
tora Maria Brant.

O orçamento previsto pa-
ra a construção é de R$ 572 
mil, sendo R$ 300 mil de 
emenda parlamentar e R$ 
272 mil de contrapartida da 
Prefeitura. O Centro deve ser 
entregue ainda este ano. “A 
atuação para o desenvolvi-
mento de ações que fomen-
tam o combate à violência 
contra as crianças é uma prio-
ridade para a administração. 
Essa é mais uma medida im-

portante, principalmente em 
relação à prevenção”, disse 
a gestora de Educação, Vastí 
Ferrari Marques.

“O nosso objetivo é que o 
centro possa amparar não só 
as vítimas de violência do-
méstica, mas também inves-
tir em trabalho preventivo. 
Precisamos conscientizar a 
população sobre a necessida-
de de erradicar a violência do-
méstica, divulgar os mecanis-
mos legais para coibir o crime 
e entregar políticas públicas 

eficazes para combate”, disse 
o gestor de Governo e Finan-
ças, José Antonio Parimoschi, 
que representou o prefeito 
Luiz Fernando Machado.

PROTEÇÃO
O Centro de Referência 

da Infância e do Adolescen-
te tem como objetivos princi-
pais a prevenção e a proteção 
a violências. É um serviço 
em plataformas que une Saú-
de, Esporte, Educação, Cultu-
ra e Desenvolvimento Social 

e que conta com um con-
junto de ações preventivas e 
protetivas voltadas ao aten-
dimento prioritário a cuida-
dores primários (especial-
mente as mães/mulheres), 
adolescentes e crianças.

A faixa etária atendi-
da no CRIA é de crianças de 
4 anos a 12 anos e 11 meses, 
adolescentes de 13 anos a 17 
anos e 11 meses e cuidado-
res primários (especialmen-
te mães/mulheres) das crian-
ças e adolescentes atendidos. 
Quando entrar em funciona-
mento, estão previstas várias 
atividades culturais em con-
traturno escolar, entre elas 
rodas de conversas, oficinas 
culturais, esportes e oficinas 
de artesanato, por exemplo.

“Jundiaí é a Cidade das 
Crianças e os investimentos 
em políticas públicas interseto-
riais visam promover a redução 
da desigualdade social e am-
pliação do acolhimento. Por is-
so, é fundamental que os equi-
pamentos públicos alcancem 
as crianças, para que elas se sin-
tam cada vez mais protegidas”, 
comentou a gestora adjunta de 
Saúde, Dayane Martins.

Prefeitura anuncia complexo 
voltado para crianças e jovens

NO NOVO HORIZONTE Com investimento de R$ 572 mil, equipamento público vai atuar na prevenção e proteção a violências

DIVULGAÇÃO

Gestores e diretores vistoriaram o espaço que receberá o complexo de atendimento

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

A Câmara de Jundiaí 
retoma nesta terça-feira 
(6) as atividades legisla-
tivas de 2024. A primei-
ra, que tem 11 itens na 
pauta, começa às 9h, com 
possibilidade de partici-
pação presencial e trans-
missão em tempo real 
pelos canais oficiais do 
Legislativo na internet.

Entre os itens, há proje-
tos de lei, sendo um do Exe-
cutivo. Os vereadores tam-
bém votam e discutem o 
veto total, do prefeito, ao 
Projeto de Lei nº 13.603, de 
autoria de Val Freitas, que 
altera a Lei 9.039/2018. O 
texto original regula a re-
alização de obras que in-
terfiram no pavimento das 
vias e logradouros públi-
cos, para dispor sobre si-
nalização viária e outras 
ações de trânsito. A pre-
feitura considera a altera-
ção do parlamentar contrá-
ria “ao interesse público”, e 
alega que tal proposta já é 
tema de uma Lei Comple-
mentar que institui o Có-
digo de Obras.

A pauta da sessão tam-
bém conta com 4 moções, 
sendo uma de apoio e três 
de apelo.

Câmara faz 
primeira 
sessão hoje

DE 2024

A Secretaria de Educa-
ção do Estado de São Pau-
lo soltou um comunicado 
à rede de ensino informan-
do que vai ampliar o veto 
a redes sociais para o wi-fi 
administrativo das escolas, 
que é utilizado por profes-
sores e demais funcioná-
rios. Nas redes sem fio li-
beradas para alunos, esse 
acesso já era proibido des-
de o ano passado, segundo 
a pasta. A nova restrição co-
meça nesta segunda-feira 
(5), com a volta às aulas.

A mudança ocorre um 
dia após a publicação de re-
portagem da Folha de São 
Paulo que mostrou que es-
colas públicas e particula-
res do Brasil e de outros pa-
íses estão fechando o cerco 
ao uso dos celulares na ten-
tativa de conter os preju-
ízos à saúde mental e ao 
aprendizado.

O veto em sala de aula já 
se dissemina, e o banimen-
to total no ambiente esco-
lar começa a ser adotado. As 
medidas seguem recomen-

dação da Unesco (Organiza-
ção das Nações Unidas pa-
ra a Educação, a Ciência e a 
Cultura), que apontou uma 
“associação negativa entre 
o uso das tecnologias e o de-
sempenho dos estudantes”.

Na sexta-feira (2), a Pre-
feitura do Rio publicou de-
creto banindo por completo 
o aparelho nas escolas mu-
nicipais, não apenas na sala 
de aula como também nos 
recreios. Questionada pela 
Folha de São Paulo na sema-
na passada sobre planos de 

ampliar a restrição ao celu-
lar nas escolas estaduais pa-
ra conter os danos a crian-
ças e jovens, a secretaria da 
Educação paulista enviou 
nota reiterando a política 
de investimento em tecno-
logia educacional, inclusi-
ve por meio de aplicativos 
em celulares. Afirmou que 
os aparelhos eram permiti-
dos em sala de aula apenas 
para fins pedagógicos.

Em meio à pressão de en-
tidades de proteção à crian-
ça e à educação, e diante da 

crescente preocupação das 
famílias com o vício em ce-
lulares, essa nova restrição 
às redes sociais para pro-
fessores e funcionários se 
presta também a mostrar 
algum aceno ao controle do 
aparelho nas escolas.

A secretaria do governo 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos), sob gestão de Renato 
Feder, é reconhecidamente 
entusiasta do uso de tecnolo-
gia e teve o seu maior desgas-
te quando, no ano passado, 
tentou trocar livros didáticos 

impressos por material ex-
clusivamente digital. Após a 
repercussão negativa gerada 
com a revelação desse plano 
em reportagem da Folha de 
S.Paulo, o governo teve de re-
cuar da decisão.

Entre os aplicativos veta-
dos estão TikTok, Facebook, 
Instagram, X (ex-Twitter) e 
Roblox. Também foram ve-
tados os acessos a streamin-
gs de vídeo, como Globoplay, 
Netflix, Disney+, Prime Vi-
deo e HBO Max.

Da Folhapress

Governo de SP veta redes sociais em wi-fi de professores
E FUNCIONÁRIOS DA ESCOLA

PELA ORDEM
Prefeitura capacita 
no Espaço Jundiaí
Os empreendedores de 

Jundiaí têm à disposição, a 

partir de agora, mais uma 

ferramenta para alavancar 

as vendas e otimizar os 

serviços prestados à popu-

lação. Por meio do progra-

ma Jundiaí Empreendedo-

ra, serão oferecidos cursos 

de capacitação gratuitos, 

especialmente voltados 

ao empreendedorismo. A 

participação é aberta a 

todos os empreendedores 

de Jundiaí, mas priorizará 

inicialmente os exposito-

res da próxima FENS nos 

Bairros. 

Ano letivo começa 
com reunião de pais
Antes da volta às aulas, 

marcada para esta terça-

-feira (6), a Unidade de Ges-

tão de Educação de Jundiaí 

realizou, nesta segunda-

-feira (5), a reunião de pais 

e responsáveis em todas 

as unidades escolares da 

rede municipal de ensino. 

Além de dar as boas-vindas 

às famílias e às crianças, 

que puderam, inclusive, 

conhecer os educadores 

com quem irão estudar, 

o encontro promoveu o 

alinhamento de propostas 

e de agendas para este ano 

letivo. O gestor de Governo 

e Finanças, José Antonio 

Parimoschi, representou 

o prefeito Luiz Fernando 

Machado. 

Ano eleitoral não 
será inerte, diz Lira
Em cerimônia de abertura dos 

trabalhos em 2024 no Congresso 

Nacional, ontem (5), o presiden-

te da Câmara dos Deputados, 

Arthur Lira (PP-AL), disse que 

a Casa não ficará inerte neste 

ano de eleições municipais e 

supostas disputas políticas. 

Lira cobrou ainda que o governo 

federal cumpra acordos firma-

dos com os deputados federais 

como contrapartida à aprova-

ção de pautas consideradas 

prioritárias. “Errará grosseira-

mente qualquer um que aposte 

numa suposta inércia desta 

Câmara dos Deputados neste 

ano de 2024”, disse. 

Governo federal lança 
‘Bloco do Respeito’
Muito além da folia, o Carna-

val terá duas campanhas de 

conscientização lançadas 

pelo Ministério dos Direitos 

Humanos e da Cidadania 

(MDHC) e pelo Conselho 

Nacional de Justiça (CNJ). O 

cantor e compositor Saulo 

Fernandes é o embaixador da 

campanha federal. No jingle 

da ação, em ritmo de pagode 

baiano, o artista convoca 

os foliões para ingressarem 

no Bloco do Disque 100 e 

denunciar possíveis casos de 

violações de direitos huma-

nos. O Disque 100 é gratuito 

e pode ser acionado pelo site 

oficial, pelo Telegram e pelo 

WhatsApp (61) 99611-0100.

Parto domiciliar 
agora terá regras
O Conselho Federal de Enfer-

magem (Coren) estabeleceu 

normas para a atuação de 

enfermeiros obstétricos e obs-

tetriz - profissional responsá-

vel pela assistência à mulher 

da gestação ao puerpério – no 

parto domiciliar planejado. 

Entre as medidas, a resolução 

destaca o caráter privativo 

de atuação desses profis-

sionais como representan-

tes da equipe de enferma-

gem no parto domiciliar. O 

documento foi baseado nas 

orientações da assistência 

ao parto normal, estabe-

lecidas pela Organização 

Mundial da Saúde (OMS), 

a qual considera que a 

mulher “deve dar à luz num 

local onde se sinta segura, 

e no nível mais periférico 

onde a assistência adequa-

da for viável e segura.

DIVULGAÇÃO

Moraes cita ‘intensas reações’ de Bolsonaro nas redes sociais

Rafa Neddermeyer

‘O que temos hoje no Brasil não dá certo’, afirmou governador

Cidade boa é aquela 
que gera emprego 

e renda para as 
pessoas que vivem 
aqui e ajudam no 
crescimento do 

nosso PIB

Luiz Fernando Machado

prefeito de Jundiaí

Moraes prorroga inquérito que acusa Bolsonaro

Zema diz que se sente ‘convocado’ para 2026

O ministro do STF Alexandre de Moraes prorrogou um dos inqué-

ritos sobre os ataques de 8 de janeiro de 2023, em Brasília. Moraes 

estendeu o prazo das diligências em 180 dias, “considerando a ne-

cessidade de prosseguimento das investigações, com a realização 

das diligências ainda pendentes”.  ex-presidente entrou para a lista 

de investigados a pedido da PGR. Moraes citou “intensas reações” 

de Bolsonaro nas redes sociais. Para o ministro, a publicação de dis-

curso de ódio em plataformas digitais por parte do ex-presidente 

também configuram comportamento semelhante ao das pessoas 

que incitaram os ataques que destruíram a Praça dos Três Poderes.

Em uma entrevista sobre a possibilidade de se candidatar em 

2026, o governador de Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), disse 

nesta segunda-feira (5) que se sente “convocado” para a eleição 

presidencial de 2026, ainda que não seja como candidato ao 

Palácio do Planalto. “Uma coisa, garanto: em 2026 vou estar 

de prontidão para acompanhar o melhor candidato da direita, 

porque o que temos hoje no Brasil não dá certo e me sinto con-

vocado automaticamente”, afirmou. O governador de Minas 

tem sido cotado como candidato da direita em 2026 desde que 

o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) foi condenado pela Justiça 

Eleitoral, em junho passado, e passou a ficar inelegível.
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Todo verão tem bastan-
te chuva e calor, mas um dos 
principais reflexos do cli-
ma nesta estação é sentido 
na produção de alimentos, 
já que a lavoura costuma 
sentir mudanças bruscas de 
maneira negativa. Reflexo 
disso são os preços mais ele-
vados nas gôndolas dos mer-
cados. Neste verão, ainda en-
tra o El Niño, que começou 
no ano passado e intensifica 
mudanças climáticas.

De acordo com o Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), produ-
zido peço IBGE, no ano pas-
sado, a inflação de alimentos 
foi de 1,03%. No entanto, o 
número só ficou baixo graças 
a deflações, principalmen-
te em óleos (-14,44) e carnes 
(-9,37). Por outro lado, horta-
liças e verduras tiveram alta 
(25,79%) no ano.

Economista, Messias 
Mercadante diz que todo o 
Brasil vem sentindo os ex-
tremos do clima. “O exces-
so de chuva e a estiagem im-
pactam a produção agrícola. 
Excesso de chuva no Sul e 
escassez no Nordeste e Nor-
te, isso cria uma instabili-
dade nos alimentos. Tam-
bém espera-se que a China 

tenha diminuição da produ-
ção neste primeiro semestre 
e há instabilidade climáti-
ca na Europa, que prejudica 
a produção. É esperado que 
neste ano a produção agríco-
la seja menor, então temos 
muitas dificuldades.”

O economista explica 
que o gasto com alimenta-
ção costuma ser mais sig-
nificativo entre a parcela 
mais pobre da população, 
que acaba sentindo mais a 
alta de preços. “Com verdu-
ras, legumes, até leite mais 
caros, afeta consumidores e 
as pessoas mais pobres sen-
tem mais. No Brasil, o per-
fil de consumo é médio para 
baixo. O alimento caro afe-
ta menos quem tem renda 
mais alta e afeta mais quem 
tem renda menor, porque o 

gasto com alimentação re-
presenta uma parcela maior 
do gasto dessas famílias.”

Para este início de ano, 
as instabilidades preocu-
pam. “Não se sabe como vai 
caminhar a produção agrí-
cola mundial, os conflitos 
na Faixa de Gaza, na Ucrâ-
nia, ataques no Mar Verme-
lho que fazem com que au-
mente o frete marítimo. É 
muito preocupante a ins-
tabilidade nos preços. Em 
2023, a inflação fechou em 
4,91%, espera-se que neste 
ano feche abaixo de 4,5%, 
mas estes fatores, como es-
tiagem, tempestades, no ex-
terior tem um inverno rigo-
roso, trazem atenção sobre 
a produção de alimentos 
em um mundo cada vez 
mais globalizado.”

LOCAL
Presidente da Associa-

ção Agrícola de Jundiaí, Re-
nê Tomasetto espera que 
o fim do verão melhore as 
perspectivas. “O que passou 
já causou impacto. Daqui 
para frente, que já não tem 
tanta chuva, é para melho-
rar. No ano passado, houve 
uma seca grande e depois 
muita chuva, em função do 
El Niño. A expectativa é de 
voltar ao normal no final de 
fevereiro, início de março.”

Renê lembra que há cul-
turas sendo colhidas neste 
momento. “Quem tem uva 
para colher, disse que está 
bem, quem produz no final 
de dezembro, está normal. 
Quem está colhendo um 
pouco de uva agora, tem es-
perança de ser boa. Verdu-
ra é mais sensível porque é 
muito rápido o ciclo de vi-
da, então qualquer estres-
se é prejudicial, porque o 
tempo é curto, não é igual 
a uma árvore, essas plantas 
sofrem de um dia para ou-
tro. Quando há chuva sem 
parar, é mais prejudicial.”

Com uma banca de ver-
duras no Entreposto Central 

de Abastecimento de Jun-
diaí (Ecaj), Odirlei Dias Du-
arte diz que a soma de mui-
ta chuva e sol é ruim para 
plantações. “A chuva às ve-
zes prejudica. Às vezes vem 
chuva com granizo e a plan-
tação também não aguen-
ta excesso de água, nada de-
mais é bom. Verdura é o que 
mais sofre, legumes tam-
bém. Por enquanto não está 
afetando tanto, porque tem 
produtos naturais que se-
guram um pouco as doen-
ças, então a planta fica mais 
resistente, mas com muita 
água e depois o sol, começa 
a estragar tudo.”

“Já teve reajuste de todas 
as verduras, de cenoura, to-
mate, batata também é bas-
tante prejudicada, o preço do 
coentro está um absurdo, por-
que é muito sensível. No ve-
rão, as pessoas comem mais 

salada e falta em todo lugar, 
já no frio, a colheita é melhor, 
mas ninguém come”, lembra 
ele sobre a inversão entre con-
sumo e produção.

GRÃOS
Produtor rural de Jun-

diaí, Luiz André Rodrigues 
de Assis fala sobre um pro-
blema que pode assombrar 
todo o Brasil neste ano con-
siderando o Produto Inter-
no Bruto (PIB): a colheita de 
soja. “A chuva não afeta tan-
to o milho, porque é uma 
colheita mais tardia, acon-
tece em junho, julho, de-
pende do tempo de plantio. 
O que pode acontecer é só 
faltar água se demorar pa-
ra plantar, mas o milho cos-
tuma ser mais resistente. A 
soja que é mais afetada ago-
ra. Se chove muito, brota a 
soja no pé, aí não pode en-
trar com máquina para co-
lher. O que tem preocupa-
do mais o pessoal agora é a 
safra de soja mesmo. Quan-
do planto milho, faço safri-
nha de outra coisa, quando 
planto soja, faço safrinha 
de milho”, diz ele sobre a sa-
fra principal e a do meio.

Clima inflaciona 
alimentos e afeta 
mais os pobres

PLANTIOS Com a chuva em excesso em algumas regiões e estiagem em 

outras, a produção de alimentos cai e o efeito é sentido nas gôndolas

 DANIEL TEGON POLLI

Verduras e legumes têm produção prejudicada e puxam a inflação da alimentação do brasileiro

NATHÁLIA SOUSA
nsantos@jj.com.br

José Medeiros/SUDECO

Em nível nacional, a colheita de soja vem preocupando neste ano

Hortaliças 
e verduras 
tiveram 
alta (25,79%) no 
ano passado

O Hospital de Caridade 
São Vicente de Paulo (HSV) 
está com as inscrições aber-
tas para os interessados em 
fazer parte do time de vo-
luntários da Instituição. Po-
derão se candidatar, até o 
dia 28 de fevereiro, pesso-
as com idade mínima de 23 
anos e que tenham disponi-
bilidade e comprometimen-
to para atuar por um perí-
odo de três horas, uma vez 
por semana, em diversos se-
tores da unidade hospitalar.

As áreas abrangem o 
Acolhimento de Visitas, as 
Unidades de Terapia Inten-
siva (UTIs), o Pronto Aten-
dimento Central, Ambu-

latório de Especialidades, 
Ambulatório de Ortopedia 
e o Bazar do Voluntariado.

Na primeira etapa do 
processo seletivo, a ins-
crição deverá ser feita por 
mensagem de WhatsApp 
ao número do Voluntaria-
do: (11) 96594-6116. Por es-
se canal, o candidato infor-
mará o seu nome completo, 
data de nascimento, profis-
são e telefone para contato. 
Depois dessa fase, ele passa-
rá por uma entrevista com 
o coordenador da área esco-
lhida. A Instituição reforça 
que é obrigatória a apresen-
tação do certificado de vaci-
nação contra a COVID-19.

HSV está com 
inscrições abertas

NOVOS VOLUNTÁRIOS

Divulgação

Interessados podem realizar as inscrições até o final do mês de fevereiro

A 39ª Festa da Uva e 10ª 
Expo Vinhos tem se mos-
trado uma potente vitrine 
para os produtores de cerve-
ja artesanal de Jundiaí e da 
região. Neste ano, 25 cerve-
jarias estavam espalhadas 
pelo Parque Comendador 
Antônio Carbonari (Parque 
da Uva) e conquistaram o 
paladar dos visitantes.

Este é o segundo ano da 
participação do Polo da Cer-
vejeiro de Jundiaí e Região 
e Rota da Cerveja Artesa-
nal de Jundiaí. “O público 
mostra a paixão pela cerve-
ja artesanal a cada final de 
semana. Acredito que atin-

giremos os mesmos núme-
ros alcançados em 2023”, co-
mentou Charles Henrique 

da Cruz, presidente do Polo, 
lembrando que em 2023 fo-
ram comercializados mais 
de 30 mil litros de cerveja 
artesanal, com faturamen-
to total de R$ 980 mil, divi-
dido entre as 25 cervejarias.   

Ele destacou que além 
do faturamento ao longo 
da Festa, o resultado tam-
bém vem pós evento. “Aqui 
nós vendemos as cervejas e 
divulgamos as marcas pa-
ra um público da região e 
todo o Brasil. Quando essas 
pessoas retornam à cidade, 
elas buscam nossos produ-
tos e cervejarias”, explicou. 
Ele também lembrou dos 
jundiaienses. “São pessoas 
que valorizam e apreciam 
o que é local, que irão con-
tinuar consumindo conos-
co após a Festa.”

O Polo é formado por 
mais de 30 empresas, entre 

elas as cervejarias, bares, 
cervejeiros ciganos, lojas de 
insumos, loja de vestuário, 
instituição acadêmica, pro-
dutor local de lúpulo, entre 
outros. “Toda a cadeia é ali-
mentada e retroalimentada 
aqui mesmo na região.”

O cervejeiro da cerve-
jaria Break, Rodrigo Ron-
chi Oliveira, reforça a fa-
la de Charles sobre a Festa 
da Uva. “Para nós, partici-
par de algo desse porte é 
honroso. Muita gente pas-
sa, vê a marca e até reco-
nhece a gente de outros 
eventos. Daqui saem mui-
tas parcerias importan-
tes, seja com outras cer-
vejarias e até com outros 
tipos de estabelecimen-
tos, como restaurantes e 
lanchonetes. Estreitamos 
relacionamentos futuros 
com outras empresas da 
cidade. E esses são frutos 
que vamos colher ao lon-
go de todo o ano.”

Assim como ele, Vic-
tor Diniz, colaborador da 
Cervejaria Stark, frisou a 
importância da Festa da 
Uva para as cervejarias. 
“Após a participação em 
2023, notamos que, no es-
paço físico que temos na 
Vila Hortolândia, recebe-
mos muita gente após a 
festa. O evento é um im-
portante espaço de divul-
gação da marca.”

Festa da Uva se consolida 
como vitrine para cervejarias

SUCESSO

Divulgação

Neste ano, 25 cervejarias estavam espalhadas pelo Parque da Uva

COMPANHIA OPERADORA DE RODOVIAS
CNPJ/MF nº 01.189.830/0001-71 - NIRE nº 35.300.189.817 - COMPANHIA FECHADA

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO REALIZADA EM 31 DE OUTUBRO DE 2023
1. DATA, HORA E LOCAL: Em 31 de outubro de 2023, às 10h30, na Rua Anchieta, nº 204, Sala 609, Condomínio 

Uffizi Medical Center, bairro Vila Boaventura, CEP: 13.201-804, Jundiaí/SP, sede social da Companhia. 2. PRESENÇA: 
Presente a totalidade dos membros do Conselho de Administração da Companhia. 3. MESA: Presidente: Mariane 

Sertori Vaz. Secretária: Fernanda Fonseca Reginato Borges. 4. ORDEM DO DIA: Deliberar sobre: (i) a eleição 

do Presidente do Conselho de Administração da Companhia; (ii) o conhecimento da renúncia do Sr. ROBERTO 
NAVARRO EVANGELISTA, ao cargo de Diretor da Companhia; e (iii) a eleição de seu respectivo substituto. 

5. DELIBERAÇÕES: Os Senhores Conselheiros, após debates e discussões, por unanimidade de votos, conforme 

previsto no artigo 12, parágrafo 5º, alínea “b” do Estatuto Social da Companhia, deliberaram: (i) aprovar a eleição da 

Sra. MARIANE SERTORI VAZ, brasileira, casada, advogada, portadora da Cédula de Identidade RG nº 33.618.152-

8 - SSP/SP e inscrita no CPF/MF sob o nº 351.420.768-26, com endereço profissional na Avenida Presidente Juscelino 

Kubitschek, nº 1.909, Torre Norte, 30º andar, Sala 02, bairro Vila Nova Conceição, CEP: 04.543-907, São Paulo/SP, 

para ocupar o cargo de Presidente do Conselho de Administração da Companhia; (ii) o conhecimento do pedido de 

renúncia formulado pelo Sr. ROBERTO NAVARRO EVANGELISTA, ao cargo de Diretor da Companhia, conforme 

carta de renúncia apresentada à Companhia em 31/10/2023, com efeitos a partir de 01/11/2023, agradecendo ao 

mesmo pelos relevantes serviços prestados à Companhia enquanto exerceu referida função; e (iii) aprovar a eleição 

da Sra. MARIANE SERTORI VAZ, já qualificada, para ocupar o cargo de Diretora, cujo mandato se encerrará na 

data prevista para término do mandato do Diretor ora substituído, ou seja, em 28/04/2024, devendo a mesma 

permanecer em seu cargo até a eleição e posse de seu substituto; tudo conforme termos e condições apresentados 

nesta reunião. A Diretora aceita sua nomeação, declarando neste ato ter conhecimento do art. 147 da Lei nº 6.404, 

de 15/12/1976, e consequentemente, não estar incursa em quaisquer dos crimes previstos em lei que a impeça 

de exercer as atividades mercantis, conforme Termo de Posse e Declaração de Desimpedimento arquivados na 

sede da Companhia. Com as deliberações acima, a Diretoria, a partir de 01/11/2023, passa a ser composta pelos 

seguintes membros, os Srs.: (i) Aluisio de Assis Buzaid Junior, brasileiro, casado, administrador de empresa, 

portador da Cédula de Identidade RG nº 20.871.139-9 - SSP/SP e inscrito no CPF/MF sob o nº 151.245.538-55, com 

endereço profissional na Avenida Pedroso de Morais, nº 1619, conjunto 801, Pinheiros, CEP: 05.419-001, São Paulo/

SP; (ii) Fernando Santos Salles, brasileiro, casado, engenheiro civil, portador da Cédula de Identidade RG nº 

MG 12.245.176 - SSP/MG e inscrito no CPF/MF sob o nº 070.878.676-60, com endereço profissional na Avenida do 

Contorno, nº 8.123, Cidade Jardim, CEP: 30.110-937, Belo Horizonte/MG; ambos eleitos na Reunião do Conselho de 

Administração realizada em 28/04/2023; e (iii) Mariane Sertori Vaz, brasileira, casada, advogada, portadora da 

Cédula de Identidade RG nº 33.618.152-8 - SSP/SP e inscrita no CPF/MF sob o nº 351.420.768-26, com endereço 

profissional na Avenida Presidente Juscelino Kubitschek, nº 1.909, Torre Norte, 30º andar, Sala 02, bairro Vila Nova 

Conceição, CEP: 04.543-907, São Paulo/SP, eleita na Reunião do Conselho de Administração realizada em nesta 

data; todos com mandato até 28/04/2024, devendo os mesmos permanecerem em seus cargos até a eleição e posse 

de seus substitutos. 6. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião, da qual foi lavrada 

a presente ata, que, após lida e aprovada, é assinada por todos os presentes, sendo que a certidão desta ata será 

assinada digitalmente, de acordo com previsto no artigo 10, §1º da MP 2.200-2/2001 e no artigo 5º, §1º, alínea “c”, 

da Lei nº 14.063/2020, e levada a registro perante a Junta Comercial competente. Jundiaí/SP, 31 de outubro de 2023. 

Assinaturas: Mariane Sertori Vaz, Presidente e Fernanda Fonseca Reginato Borges, Secretária. Conselheiros: 

(1) Paulo Roberto Reckziegel Guedes; (2) Mariane Sertori Vaz; e (3) Aluisio de Assis Buzaid Junior. Certifico que a 

presente é cópia fiel do original lavrado em Livro próprio. Mariane Sertori Vaz - Presidente da Mesa - Assinado com 

Certificado Digital ICP Brasil, Fernanda Fonseca Reginato Borges - Secretária - Assinado com Certificado Digital ICP 

Brasil. JUCESP nº 45.463/24-4 em 01.02.2024, Maria Cristina Frei - Secretária Geral.
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Uma recente pesquisa da 
Confederação Nacional do 
Transporte (CNT) e Institu-
to Sensus revelou que 41% 
dos brasileiros têm afinida-
de com o Carnaval. O estudo, 
realizado em diversas regiões 
do país, destaca a diversidade 
de preferências entre os cida-
dãos quando o assunto é a ce-
lebração carnavalesca.

Para aqueles que não têm 
afinidade com as festivida-
des, como é o caso da aten-
dente Camila da Silva, 21 
anos, as alternativas mais 
calmas e introspectivas ga-
nham destaque.

“Diferente da maioria dos 
meus amigos, eu simples-
mente não encontro aquela 
empolgação quando chega 
essa época do ano. Para come-
çar, eu não sou muito fã de 
multidões e agitação inten-
sa. Os bloquinhos, por exem-
plo, são divertidos para mui-
ta gente, mas para mim, a 
sensação de estar no meio de 
uma multidão suada não é lá 
muito confortável”, comenta.

Camila opta por escapar 
para destinos mais tranqui-
los, buscando refúgio em lo-
cais afastados das grandes fes-
tividades. Seja em uma praia 
isolada, em meio à natureza 
ou até mesmo em casa.

“Uma opção alternativa 
ao Carnaval, é explorar even-
tos culturais. Às vezes, há ex-
posições, peças de teatro ou 
até mesmo festivais de música 

mais tranquilos acontecendo 
nas cidades vizinhas. É uma 
forma de curtir o feriado sem 
precisar estar imersa na ‘lou-
cura’ carnavalesca”, comenta.

Já Josimari Pereira da Sil-
va, 35 anos e designer de inte-
riores, faz aniversário no dia 
12 de fevereiro. No entanto, 
não consegue aproveitar a da-
ta justamente por quase sem-
pre coincidir com o Carnaval.

“Nunca tive o perfil de fo-
liã. Quando mais nova e ain-
da solteira, até aproveitava um 
pouco mais, porém de uma 
forma diferente. Costumava 
passar o carnaval em chácaras 
com amigos e familiares, em 
uma confraternização mais 
reservada. Hoje prefiro ficar 
mais reclusa, procuro sempre 
fugir mesmo da agitação.”

Ela também cita as adver-
sidades que o feriado causa no 
seu aniversário. “Creio que os 
pontos que mais me incomo-
dam hoje é a falta de educação, 
respeito e até mesmo de pudor 

que vemos nas ruas pelas pes-
soas, na grande proporção, os 
jovens. O trânsito fica caótico.”

OUTRAS PROGRAMAÇÕES
O Centro de Meditação 

Kadampa Brasil - Templo pela 
Paz Mundial, localizado em 
Cabreúva, abrirá as portas no 
feriado de carnaval deste ano, 
de 10 a 13 de fevereiro, para 
receber cerca de 500 pesso-
as, de todas as partes do país, 
que buscam uma programa-
ção alternativa à típica agita-
ção dessa época do ano e des-
frutar de momentos de paz e 
reflexão com ensinamentos e 

meditações budistas.
 A programação ainda in-

clui preces, dois dias de retiro e 
uma cerimônia de iniciação de 
Buda Shakyamuni, que é uma 
meditação guiada por meio da 
qual podemos nos aproximar 
da sabedoria e compaixão do 
fundador do Budismo nesta era. 
A cerimônia será conduzida pe-
la Diretora Espiritual Nacio-
nal da Nova Tradição Kadampa 
(NTK) no Brasil, monja Gen Kel-
sang Mudita, que irá transmitir 
bênçãos poderosas e inspirado-
ras e guiar os participantes para 
que aprofundem sua experiên-
cia de paz interior e felicidade.

41% dos brasileiros gostam 
do Carnaval, revela pesquisa

FOLIA Para aqueles que não têm afinidade com as festividades carnavalescas, as alternativas mais calmas e introspectivas ganham destaque

RAFAELA SILVA FERREIRA
rferreira@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

O estudo realizado destaca a diversidade de preferências entre os cidadãos quando o assunto é a celebração carnavalesca em fevereiro

ARQUIVO PESSOAL

Josimari, 35 anos, não gosta do Carnaval por conta da aglomeração

Quando mais nova 
e ainda solteira, 

até aproveitava um 
pouco mais, porém 

de uma forma 
diferente

Josimari Pereira da Silva

Designer de Interiores

A DAE Jundiaí, por 
meio da Diretoria de Ma-
nanciais, deu início a um 
trabalho de controle po-
pulacional dos peixes que 
estão nas represas de Acu-
mulação e de Captação, vi-
sando reforçar as ações pa-
ra redução das macrófitas 
existentes no local.

“Fizemos um estudo pa-
ra avaliar quais as espécies 
de peixes e plantas existen-
tes nestas represas e se havia 
a necessidade de ajuste da po-
pulação de peixes, de modo a 
manter o equilíbrio aquáti-
co”, detalha a gerente do La-
boratório de Controle de Qua-
lidade da DAE, Karen Tasaka.

Segundo ela, o objetivo é 
restabelecer o equilíbrio da 
ictiofauna (conjunto de pei-
xes em determinado am-
bientes) e aumentar a quan-
tidade de peixes herbívoros, 
para controle das plantas.

“A partir deste contro-
le, conseguiremos reduzir o 
ambiente de reprodução des-
tes peixes”, avalia Fernando 
Kubitza, da Acqua Imagem, 
empresa contratada pela 
DAE após licitação. Kubit-
za é engenheiro agrônomo e 
mestre em Nutrição Animal 
pela USP, além de doutor em 
Aquicultura pela Auburn 
University, em Alabama, nos 
Estados Unidos. É considera-
do um dos principais nutri-
cionistas de peixes do Brasil.

QUALIDADE
O trabalho será reali-

zado em um prazo de dois 
anos e envolverá o manejo 
dos peixes, além da introdu-
ção de novas espécies na re-

DAE realiza controle 
de peixes nas represas

ACUMULAÇÃO E CAPTAÇÃO

Divulgação

Objetivo é restabelecer equilíbrio e aumentar peixes herbívoros

De olho no mo-
vimento dos blocos 
do Carnaval de Jun-
diaí, o Comitê In-
tegrado de Monito-
ramento iniciou a 
supervisão do even-
to na Sala de Situa-
ção, do Paço Muni-
cipal. O domingo (4) 
marcou o primeiro 
dia do trabalho, que 
seguirá até o último 
dia da festa.

O local reúne 
as imagens das câ-
meras de monitora-
mento da cidade e, 
por elas, foi possível 
acompanhar o mo-
vimento nos blocos 
que abriram alas pa-
ra a folia em Jundiaí: 
o Bloco Afro Kekerê, 
na avenida União dos Ferro-
viários e o bloco Basta Vir e 
se Divertir, no Jardim No-
vo Horizonte. “É um traba-
lho intersetorial, que une 
as Unidades de Gestão da 
Prefeitura, Guarda Munici-
pal, Polícia Militar, SAMU, 
Juizado de Menores e Fis-
calização do Comércio”, ex-
plicou o gestor de Cultura 
Marcelo Peroni.

Segundo ele, o foco é 
a segurança dos foliões e 
também dos moradores que 
moram no entorno de on-
de os blocos irão acontecer. 
“Aqui temos a possibilida-
de de tomar decisões dian-
te dos acontecimentos, pois 
temos representantes de to-
dos os órgãos”, comentou, 
destacando que neste do-
mingo o Comitê encerrará 
as atividades por volta das 

23h. “Só terminamos o tra-
balho após a dispersão dos 
blocos e lavagem das ruas.”

O capitão da Polícia Mili-
tar, Weverton Tavares, desta-
cou a importância dessa in-
tegração. “É uma forma de 
resolver qualquer questão 
ligada à segurança do Car-
naval de forma rápida e efi-
ciente.” Segundo ele, além de 
participar ativamente do Co-
mitê, a Polícia Militar tam-
bém estará nas ruas com fo-
co em inibir crimes de furto 
e roubo. Além disso, opera-
ções para verificar o uso de 
álcool por parte dos motoris-
tas também estão na agenda.

O inspetor da Guarda 
Municipal de Jundiaí, Val-
decir Rodrigues, frisou que 
o resultado dessa união é 
sempre positivo. “Ter o res-
ponsável por cada setor do 

nosso lado durante o even-
to será essencial para a to-
mada de decisões.”

CARNAVAL
Os demais blocos de rua 

programados para este Car-
naval saem às ruas entre os 
dias 9 e 13 de fevereiro, em 
diversos pontos da cidade.

Durante o Carnaval, a 
Fábrica das Infâncias Ja-
py e a Biblioteca Municipal 
Professor Nelson Foot tam-
bém recebem programação 
temática para o público in-
fantojuvenil, pelo progra-
ma Cidade das Crianças.

Já o desfile das escolas de 
samba está marcado para o 
dia 02 de março (sábado), a 
partir das 19h, no Espaço 
Multiuso da Cidade Admi-
nistrativa, próxima ao Ter-
minal Hortolândia.

Comitê faz monitoramento 
dos blocos de Carnaval

FOLIA

Divulgação

Grupo está com os olhos voltados para o Carnaval da cidade

presa. Neste momento, está 
em andamento a cataloga-
ção dos peixes.

“Queremos ter uma 
estimativa de quantos e 
quais peixes há nas duas 
represas”, explica Kubitza. 
Todo o processo será acom-
panhado pelo Laboratório 
da DAE, que já avalia, dia-

riamente, a qualidade da 
água desde os mananciais 
até as torneiras.

Além dos peixes, outra 
ação realizada pela DAE nas 
represas é a retirada manu-
al das macrófitas. O serviço 
é feito por mergulhadores 
certificados e homologados 
pela Marinha do Brasil.

ASSOCIAÇÃO DOS APOSENTADOS E PENSIONISTAS DE JUNDIAÍ E REGIÃO
PROCLAMAÇÃO FINAL DO RESULTADO DAS ELEIÇÕES 

A Presidente da Associação dos Aposentados e Pensionistas de Jundiaí e Região, 
no uso de suas atribuições estatutárias vem por meio deste edital proclamar o re-
sultado final da eleição para os cargos da Diretoria e Conselho Fiscal da Associação 
dos Aposentados e Pensionistas de Jundiaí e Região, realizada no dia 31 de janeiro 
de 2.024. Considerando o cumprimento de todas as etapas previstas no estatuto, 
informo que a chapa vencedora eleita é a seguinte:
DIRETORIA ADMINISTRATIVA - EFETIVOS
PRESIDÊNCIA- Paulo Santos Mendonça; VICE PRESIDENTE - Zilda Aparecida Chiesa 
Naves; SECRETARIA DE FINANÇAS - Fé Martins Juncal; SECRETARIA GERAL - Ro-
sangela Ciampi; SEC. DE ASSUNTOS JURÍDICOS – Ivone Martins Juncal; SEC PA-
TRIMÔNIO E GESTÃO - Leonildo da Silva João; SEC. DE POLÍTICAS SOCIAIS - Jorge 
Luiz Coimbra Favacho; MEMBROS DA DIRETORIA- SUPLENTES: Antonio Corteza-
ni;Roberto Rodrigues;Luiz Antonio Pellegrini Bandini; Maria Delma Nonato;José Vitor 
Machado. CONSELHO FISCAL: Odete Araci de Souza, Maria Angelina Serra, Sônia 
Soares Pinto Vieira. SUPLENTES DO CONSELHO FISCAL: Elza Cuqui; Cesar Luiz dos 
Santos; Therezinha Ometto. MEMBROS DELEGADOS NA FAPESP – FEDERAÇÃO: 
TITULARES - Fé Martins Juncal;Luiz Antônio Pellegrini Bandini. SUPLENTES - Jorge 
Luiz Coimbra Favacho; Antonio Cortezani.
A chapa eleita obteve a maioria dos votos válidos, sendo declarada eleita para os 
cargos mencionados no processo eleitoral. O processo eleitoral transcorreu de acor-
do com as normas estatutárias, assegurando lisura, transparência e legitimidade 
do pleito. Não havendo recursos pendentes, este edital proclama o resultado final 
da eleição, tornando a chapa vencedora oficialmente eleita. A posse dos elei-
tos ocorrerá em conformidade com as disposições estatutárias, em evento a ser 
agendado e divulgado oportunamente. Cópia do presente edital deverá ser afixado 
na sede da Associação para amplo conhecimento dos associados. Jundiaí, 06 de 
fevereiro de 2024. Fé Martins Juncal – Presidente
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A ação rápida de policiais 

militares conseguiu salvar 

a vida de uma vítima de 

violência doméstica, no Jar-

dim Esplanada, em São José 

dos Campos. A mulher, de 

45 anos, foi ferida com uma 

faca pelo ex-companheiro 

no pulso, mas sobreviveu 

depois que policiais mili-

tares realizaram um torni-

quete na região atingida 

para impedir que a vítima 

perdesse mais sangue. O 

homem, de 61 anos, foi pre-

so em flagrante.

Os policiais receberam 

informações sobre um 

possível caso de violência 

doméstica e foram até o en-

dereço indicado. Chegando 

no local, ouviram gritos 

vindos de dentro da casa e 

começaram a chamar pe-

los moradores. O homem 

saiu alterado do imóvel e 

foi contido. Já a mulher foi 

encontrada apoiada na pia 

da cozinha, já ferida.

Os PMs iniciaram rapida-

mente o atendimento a víti-

ma, fazendo um torniquete 

improvisado no pulso com 

uma atadura e um pedaço 

de madeira retirado de um 

utensílio doméstico. De-

pois que o procedimento foi 

realizado, a mulher foi so-

corrida para hospital, onde 

passou por cirurgia. Na uni-

dade hospitalar, os médicos 

constataram que o estanca-

mento do sangue foi o que 

ajudou a salvar a vítima.

A técnica usada pelos poli-

ciais consiste em um manter 

pressionado a região pró-

xima à ferida para conter 

hemorragias e é apreendida 

nas aulas de primeiros so-

corros durante a formação.

O homem precisou ser con-

tido e também foi levado 

para o hospital para atendi-

mento, sendo preso em fla-

grante logo em seguida. O 

caso foi registrado como le-

são corporal e violência do-

méstica na Central de Po-

lícia Judiciária de São José 

dos Campos. A autoridade 

policial solicitou à Justiça 

a conversão da prisão em 

flagrante para preventiva.

PMS SALVAM 

MULHER DA MORTE

RONDA POLICIAL

Um adolescente de 17 
anos foi detido por guar-
das municipais no fim da 
madrugada deste domingo 
(4), dentro de um shopping 
de Jundiaí, após passar a 
noite escondido dentro 
dos dutos de ar, aguardan-
do para furtar uma loja de 
joias. A ação criminosa 
mobilizou equipes da GM 
que fizeram um cerco no 
entorno do shopping.

Era final da madrugada, 
perto das 5h de domingo, 
quando o alarme de uma 
joalheria dentro do shop-
ping disparou e chamou a 
atenção dos seguranças do 
local. A Guarda Municipal 
foi acionada e enviou algu-
mas equipes, que cercaram 
o shopping. Com o entor-
no tomado por GMs, algu-
mas equipes entraram no 
estabelecimento e encon-
traram um rapaz dentro da 
loja, que foi abordado e deti-
do pelos guardas Maurivan 
e Mennitti (patrulhamen-

to) e subinspetor Marcelo e 
GMs Bergamo, Lucas e We-
mersom, do Apoio Tático.

De acordo com o su-
binspetor Marcelo, “ele 
confessou que na noite an-
terior entrou em uma loja 
ao lado da joalheria e, es-
calando algumas caixas 
que estavam empilhadas, 
conseguiu entrar na tubu-
lação. Ali ele ficou o res-
tante da noite e durante a 
madrugada, enquanto dois 
comparsas o aguardavam 
do lado de fora do shopping, 
atuando como vigias”.

Após ficar por cerca de 
sete a oito horas escondi-
do nos dutos de ar, ele en-
tão saiu e decidiu cortar 
fios, acreditando que des-
ligaria o alarme. O efei-
to, porém, foi contrário, e 
o alarme disparou. “Nós o 
detivemos e o levamos pa-
ra o Plantão Policial, onde 
foi apreendido e ficou à dis-
posição da Justiça”, com-
pletou o sub Marcelo.

Algumas ferramentas 
que estavam com ele foram 
apreendidas.

Jovem passa a noite em dutos 
de ar para furtar joalheria

TEM 17 ANOS O shopping foi cercado, enquanto que duas equipes entraram na loja e localizaram o adolescente na joalheria

DIVULGAÇÃO

GMs de patrulhamento comunitário e Apoio Tático detiveram o adolescente e apreenderam algumas ferramentas

FÁBIO ESTEVAM
festevam@jj.com.br

Guardas municipais de-
tiveram um adolescente de 
17 anos (daqui a 10 dias ele 
fará 18 anos), por roubo, du-
rante desfile de um bloco 
carnavalesco na tarde des-
te domingo (4), na avenida 
União dos Ferroviários, em 
Jundiaí. As vítimas o reco-
nheceram como sendo um 
dos dois assaltantes que 
roubaram deles um iPhone 
11. O jovem, que estava na 
rua em uma espécie de ‘sai-
dinha’, ao ser liberado de 
um abrigo educativo para 
adolescentes, desta vez foi 
para a Fundação Casa.

A vítima, que estava 
com um amigo, disse que 

duas pessoas correram 
atrás deles gritando “per-
deu, perdeu”, e anuncian-
do o assalto. Após tomarem 
o aparelho, eles fugira para 
lados opostos.

GMs que faziam patru-
lhamento (coordenados pe-
lo subinspetor Cristiano), 
foram acionados pelas ví-
timas, que informaram as 
características dos assal-
tantes. Os agentes então sa-
íram à caça e conseguiram 
deter um adolescente, sus-
peito de ser um dos rouba-
dores, e que foi reconheci-
do. O aparelho, porém, não 
foi recuperado.

O jovem foi conduzido 

ao Plantão Policial, onde, ao 
checarem seus dados pes-
soais, foi descoberto exten-
sa ficha de passagens poli-
ciais, como roubo e tráfico 
de drogas. Também foi des-
coberto que ele estava na 
rua após ser beneficiado 
com uma espécie de indul-
to (estava abrigado em uma 
instituição educativa), e já 
deveria ter retornado.

A mãe dele foi acionada 
e comunicada da apreensão 
e envio do filho para a Fun-
dação Casa.

A Polícia Civil vai inves-
tigar para identificar o com-
parsa, bem como para recu-
perar o aparelho roubado.

Adolescente é detido 
durante folia de carnaval

ROUBO

DIVULGAÇÃO

GMs que faziam segurança dos foliões detiveram o adolescente suspeito do crime

NECROLOGIA

MARCIANA DE MORAES DE 
CAMPOS, de 74 anos, divor-
ciada. Sepultada no Cemitério 
Nossa Senhora do Desterro.
DELZUITA GOMES DO NAS-
CIMENTO, de 88 anos, viúva. 
Sepultada no Cemitério Me-
morial Parque da Paz.
ANTONIA BOTECHIA SAN-
CHEZ, de 93 anos, viúva. Se-
pultada no Cemitério Nossa 
Senhora do Montenegro.
CARLOS ANTUNES DOS AN-
JOS, de 63 anos, divorciado. 
Sepultado no Cemitério Me-
morial Parque da Paz.
NILZA CONSOLINE, de 91 anos, 
viúva. Sepultada no Cemitério 
Nossa Senhora do Desterro.
SUELI MARIA SANNOMIYA, 
de 74 anos, casada. Sepulta-
mento no Cemitério Bosque 
da Saudade, em Campo Limpo 
Paulista.

O Velório Municipal informou 
sobre 6 óbitos, autorizado pe-
las famílias.

O primeiro fim de sema-
na do pré-Carnaval na ca-
pital paulista foi positivo 
do ponto de vista de segu-
rança, na avaliação da Po-
lícia Civil. Segundo levan-
tamento realizado, foram 
recuperados 83 aparelhos 
celulares e localizados 146 
cartões bancários.

Com o empenho dos po-
liciais, 23 pessoas foram 
presas. Elas estavam infil-
tradas entre os foliões para 
a prática de crimes. Um me-
nor infrator foi apreendido 
pelos agentes.

Os registros criminais 
indicaram que no sába-
do (3), primeiro dia da fes-
ta, houve 70 furtos de ce-
lulares e dez roubos. No 
domingo (4), os registros 

diminuíram: 61 furtos e 
cinco roubos.

Os números refletem o 
aumento da segurança que 
foi empregado pelas Polícia 
Civil e Militar já no primei-
ro fim de semana da festa. 
Cerca de 20 mil agentes fo-
ram empenhados em todo 
Estado para garantir a segu-
rança dos foliões.

“Nosso planejamen-
to começa muito antes dos 
dias de folia, com operações 
para retirar de circulação 
criminosos procurados pe-
la Justiça. Deu certo no ano 
passado e, neste ano, nos-
sa expectativa é que, mais 
uma vez, isso reflita nas ru-
as”, disse o secretário da Se-
gurança Pública, Guilher-
me Derrite.

Ação da polícia 
prende 23 pessoas

CARNAVAL
SSP

A Civil mobilizou o efetivo da maioria das unidades de operações
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CULTURA & THÉO
GRAMMY AVATAR

Paramore vence 
melhor álbum de rock

James Cameron já tem 
ideias para 6º e 7º filmes

Paramore se tornou, neste 

domingo (4), a primeira banda com 

vocalista feminina a receber o 

Grammy de melhor álbum de rock.

James Cameron e seus parceiros 

criativos já estão trabalhando em ideias 

para Avatar 6 e 7. O cineasta revelou 

que deve “passar o bastão adiante”.

Divulgação Divulgação

HORÓSCOPO

ÁRIES
O que você puder fazer e que 
estiver ao seu alcance, sem he-
sitações, continue em frente, 
será relativamente fácil, mas 
aquilo o que precisar da orga-
nização de várias pessoas, isso 
vai complicar bastante.

TOURO
Talvez não seja tão fácil assim 
unir o ideal e o real, mas cada 
passo que você der nessa dire-
ção será uma contribuição po-
sitiva que ajudará muitas pes-
soas a se sentirem estimuladas 
para continuarem em frente.

GÊMEOS
Fique em paz interiormente, 
porque só isso garantirá que 
você faça as escolhas certas 
dentro desse cenário incerto 
pelo qual sua alma precisa 
transitar atualmente. Fique 
em paz com sua própria alma, 
só isso importa.

CÂNCER
A faca afiada escondida no 
meio das flores, é assim que as 
coisas andam, portanto, é pre-
ciso enxergar além dos sorri-
sos e tapas nas costas, porque 
os perigos do momento estão 
escondidos por trás dos elo-
gios e concórdias.

LEÃO
Procure compreender as difi-
culdades por que as pessoas 
andam passando sem, no en-
tanto, se deixar contaminar 
pelo mau humor vigente. Pro-
cure ajudar tomando distância 
e evitar exigir o que agora seria 
impossível.

VIRGEM
Procure passar bem e se diver-
tir, porque sem alegria nada da-
ria certo. A alegria é a prova dos 
nove da espiritualidade, quan-
to mais você se aproxima à obra 
Divina, mais e mais alegria sua 
alma há de experimentar.

LIBRA
Mantenha suas emoções em 
bom estado, cuide para ser 
você, a alma interior, a que 
domina a situação, em vez de 
se deixar consumir emocional-
mente pelas coisas que acon-
tecem ao seu redor. Tudo em 
sua justa medida.

ESCORPIÃO
Agora é quando é propício você 
se entender da melhor maneira 
possível com essas pessoas que 
representam um futuro interes-
sante, algo que faz seu coração 
ansiar por mudanças. Sim, mu-
danças estão em andamento.

SAGITÁRIO
Menos teoria e mais prática, 
essa é a fórmula que fará sua 
alma progredir da melhor ma-
neira possível nesta parte do 
caminho. Pensar faz bem e cria 
soluções, mas de vez em quan-
do a mente também complica 
e faz mal.

CAPRICÓRNIO
Melhor você ampliar seu en-
tendimento sobre o que acon-
tece, e para isso é essencial 
você conversar com pessoas 
que apresentem visões dife-
rentes das suas, mesmo que 
num primeiro momento isso 
seja desconfortável.

AQUÁRIO
Os mistérios da vida estão sem-
pre disponíveis, mas nem sem-
pre a alma confia nesses e, ao 
contrário, coloca toda a respon-
sabilidade sobre suas costas e 
tenta resolver os problemas do 
Universo com seu esforço.

PEIXES
Se trata de aproveitar ou dei-
xar passar a oportunidade que 
a vida oferece, nada além disso. 
É simples mas, como sempre, a 
alma que pensa complica tudo, 
porque especula coisas em vez 
de se dedicar a entrar em ação.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

ANIVERSARIANTES

Ademar Vieira, Carlos Alberto Liberatore, 

Geraldo Morales Albacete, Izalcira Sagrillo Baco, Marcia Tereza 

Guilhem de Marchi, Maria Conceição Caetano Pupo, 

Rosa Maria Sartorato Leonardi e Takao Ougui

O desejo dos morado-
res do bairro em ter uma 
biblioteca no Jardim Fepa-
sa se torna realidade, a bi-
blioteca comunitária co-
meça a tomar forma. O 
espaço é resultado de par-
ceria entre a Prefeitura de 
Jundiaí, de maneira inter-
plataforma, organizada pe-
la Rede Jundiaí de Coope-
ração com o Sesc. Sediada 
na Associação dos Morado-
res, ponto de encontro da 
comunidade para as ativi-
dades da Fundação Muni-

cipal de Ação Social, Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social e de lazer, a sala ga-
nhará área dedicada à lei-
tura, construída a partir de 
oficinas com os moradores, 
também responsáveis pela 
organização do local.

A junção dos esforços 
entre os segmentos resul-
tou na construção coletiva 
do ambiente, que atende aos 
anseios da população, para 
o desenvolvimento das in-
fâncias e de todas as idades. 
Para a adequação do espaço, 
foram feitas oficinas para a 
montagem dos móveis coor-
denadas pelo Sesc. Os parti-

cipantes tiveram noções de 
marcenaria, numa ativida-
de que pode alavancar futu-
ra nova fonte de renda para 
os moradores. 

O acervo, cuidadosa-
mente elaborado, foi levan-
tado a partir da Mediação 
de Leitura coordenada pe-
lo Sesc, em dezembro de 
2023. Momento de escuta 
da comunidade e diagnós-
tico de interesses e compor-
tamento leitor. A partir daí, 
o olhar curatorial da Uni-
dade de Gestão de Cultura 
e do Sesc, por meio de suas 
bibliotecárias, entrou em 
ação para desenhar uma 

lista que busca contemplar 
eixos temáticos como di-
versidade (autores negros, 
indígenas e não europeus), 
formatos diferenciados, li-
teratura periférica, livros 
de vestibular, poesia, con-

tos, romances, e uma aten-
ção especial para o acervo 
infantil. Dentre os títulos 
que comporão a biblioteca, 
alguns serão doados pelo 
Sesc e outros disponibiliza-
dos pela Cultura.

Projeto ‘Biblioteca 
Comunitária’

AVANÇO O espaço é resultado de parceria entre a Prefeitura de Jundiaí e o Sesc

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br
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Oficinas para a montagem do mobiliário feitas em quatro dias

Com a alegria das torci-
das e uma bateria que ani-
mou a plateia, os candida-
tos à Corte do Carnaval de 
Jundiaí 2024 se apresenta-
ram no Palco Samba, du-
rante o encerramento da 
39ª Festa da Uva e 10ª Expo 
Vinhos neste domingo (4). 
Essa é a primeira vez que a 
eleição ocorre no evento e, 
com muitos aplausos, a Cor-
te da Uva passou as chaves 
da cidade para a recém-elei-
ta Corte do Carnaval.

Após desfiles e discur-
sos empoderados, foram de-
finidos: Tauana Casemiro 
Fanhoni, como Rainha do 
Carnaval; Sidnei Benedito 
Meira, o Tilé, como Rei Mo-
mo; Marina Lima Bottura 
como 2ª princesa; Joyce Ca-
ramelo como 1ª princesa; Ta-
ti Ostentação como Rainha 
LGBTQIA +; e Levy de Souza 
como passista de ouro. 

A deslumbrante rainha 
Tauana se emocionou com a 
vitória. “Estou me preparan-

do há muito tempo para es-
se dia. É uma construção de 
meses. Estou feliz demais. É 
inexplicável”, disse ela, que 
já foi 2ª princesa em 2020. 

Com as chaves da cidade 
nas mãos, o Rei Momo Sid-
nei celebrou a 10ª vez elei-
to para o posto. “É como se 
fosse a primeira vez. Meta-
de de mim é Carnaval. Eu 
respiro Carnaval.”

A ELEIÇÃO
A realização foi da Liga 

Jundiaiense das Escolas de 
Samba (Lijunes) em parceria 
com a Prefeitura de Jundiaí. 

“Eles -eleitos- represen-
tarão a alegria do nosso 
Carnaval e serão os mensa-
geiros da folia” comentou o 
presidente da Lijunes, Ever-
son Bellatto Cirino.

O desfile de Carnaval se-
rá realizado em 2 de março. 
Além disso, os blocos seguem 
a programação carnavalesca, 
com o Bloco Refogado do San-
di na sexta-feira (9). 

Festa da Uva abre 
alas para o Carnaval

FESTIVIDADES

Divulgação

O desfile de Carnaval será realizado no dia 2 de março
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Um dia após bancar a 
permanência de Mano Me-
nezes à frente do Corin-
thians e dizer que daria ao 
técnico “a melhor condição 
de trabalho”, o presidente 
do clube, Augusto Melo, de-
cidiu demitir o comandan-
te nesta segunda-feira (5).

O treinador tinha con-
trato para dirigir o time até 
2025, como também pon-
tuou o dirigente em sua fala 
após a derrota para o Novori-
zontino, em casa, mas não re-
sistiu à sequência de quatro 
jogos sem vitória, com derro-
tas também para Ituano, São 
Bernardo e São Paulo.

Neste ano, o único 
triunfo alvinegro ocorreu 
logo na abertura do Campe-
onato Paulista, sobre o Gua-
rani, na Neo Química Are-
na, por 1 a 0.

Com contrato até 2025, 
Mano deixa o Corinthians 
com um aproveitamento 
de 38% -em 20 jogos, foram 
seis vitórias, cinco empates 
e nove derrotas. “A nova di-
reção do Corinthians, 33 
dias após assumir o clube, 

decidiu pela interrupção do 
nosso trabalho. Agradeço 
ao torcedor corintiano que 
sempre foi muito carinhoso 
e respeitoso comigo e com 
a minha equipe. E também 
a todos os profi ssionais que 
estiveram comigo nesses 
cinco meses”, escreveu Ma-
no nas redes sociais.

Além do treinador, deixam 
a equipe o auxiliar técnico Sid-
nei Lobo e o preparador físico 
Diogo Linhares. Em nota, o 
clube afi rmou que “agradece 

aos profi ssionais pelos servi-
ços prestados ao Corinthians 
e deseja a eles sucesso na sequ-
ência de suas carreiras.”

Nesta segunda-feira (5), 
o time alvinegro iniciou a 
preparação para o clássico 
contra o Santos, na quarta-
-feira (7), na Vila Belmiro, 
sob o comando do auxiliar 
Thiago Kosloski.

FAVORITO
No momento, o nome 

que está na mesa da dire-

toria corintiana é de Már-
cio Zanardi, do São Bernar-
do. O treinador, no entanto, 
não poderia dirigir o Corin-
thians no Campeonato Pau-
lista pois o regulamento da 
competição impede que um 
profi ssional comande outro 
clube durante a mesma edi-
ção do torneio.

Zanardi também já te-
ve passagem pelo Corin-
thians, com trabalhos nas 
categorias de base de 2012 
a 2016, quando foi demitido 
do clube quando trabalha-
va no departamento justa-
mente com Augusto Melo.

Também pesa contra Za-
nardi a falta de experiên-
cia em clube grandes como 
treinador principal. O tra-
balho à frente do São Ber-
nardo foi o primeiro dele 
com atletas profi ssionais.

No Corinthians, ele en-
frentaria o mesmo proble-
ma que prejudicou a passa-
gem de Mano. Após acelerar 
a saída de jogadores, a dire-
toria não conseguiu dar a 
mesma velocidade para a 
chegada de reforços.

Corinthians demite Mano 
Menezes; Zanardi é favorito

NOVO COMANDANTE

MARCOS RIBOLLI

O nome que está na mesa da diretoria corintiana é de Márcio Zanardi

O Paulista anunciou 
Fausto Dias como novo téc-
nico da equipe profi ssional 
para a disputa da 5ª Divisão 
do Campeonato Paulista. O 
treinador, que já foi jogador 
nas categorias de base do Ga-
lo no fi m dos anos 1990 e au-
xiliar no futebol profi ssio-
nal em 2021, estava no SKA 
Brasil e chega com o objeti-
vo de conquistar o acesso na 
competição, que tem início 
previsto entre o fi m de abril 
e o começo de maio.

Jundiaiense de nasci-
mento, Fausto entende o ta-
manho do desafi o que é co-
mandar o Galo na disputa 
pelo acesso no Campeona-
to Paulista. “É o maior de-
safi o da minha vida do lado 
profi ssional, sem dúvidas, e 
me preparei muito para ter 
uma oportunidade como 
essa. A camisa do Galo é pe-
sada, a torcida e a cidade co-
bram bons momentos, mas 
me sinto pronto para fazer 
o meu melhor no clube. É 
uma honra pra mim assu-
mir o time do meu coração, 
da minha cidade. Brinquei 
essa semana com a minha 
família que eu sempre quis 
chegar em um gigante co-
mo treinador, e essa hora 
chegou. É o desafi o mais 

importante da minha vida 
e o torcedor pode ter certe-
za que trabalho não vai fal-
tar para levarmos o Galo ao 
acesso”, disse o treinador.

ELENCO E TREINOS
Fausto já está trabalhando 

na formação do elenco para 
a temporada 2024. Com anu-
ência do treinador, o Galo já 
tem 12 atletas com pré-con-
trato assinado e segue moni-
torando os estaduais pelo pa-

ís em busca de talentos para a 
disputa do torneio. As contra-
tações serão divulgadas pelo 
clube a partir de abril.

O clube afi rmou que não 
há defi nição sobre a data de 
início dos treinamentos vi-
sando a competição. Isso 
porque a Federação Paulista 
de Futebol não determinou 
ainda quando a competição 
será iniciada - a tendência é 
que essa data seja divulga-
da na segunda semana de 

fevereiro, quando aconte-
ce o Congresso Técnico na 
sede da entidade. A direto-
ria de futebol e o novo trei-
nador, entretanto, já defi ni-
ram que a primeira parte do 
elenco que chegar ao Jayme 
Cintra inicie os trabalhos 
de 6 a 8 semanas antes da 
primeira partida ofi cial.

“Temos a confiança 
que o Fausto fará um óti-
mo trabalho tanto na for-
mação do elenco quanto 

nos treinamentos do dia 
a dia. Ser nascido em Jun-
diaí e já ter passagem pelo 
Galo é ainda mais impor-
tante para nós porque ele 
compreende a realidade 
atual do clube e sabe onde 
queremos chegar, que é no 
acesso”, pontuou o presi-
dente Rodrigo Alves.

“Fausto se encaixa no 
perfi l de treinador que bus-
cávamos desde que defi ni-
mos o planejamento para 
2024: técnico jovem, estu-
dioso, com fome de crescer 
na carreira e trabalho sério 
dentro de campo”, afi rmou 
o diretor de Esportes do clu-
be Wilson Santos.

TRAJETÓRIA
Filho de Antônio e Ge-

ni, Adeson Dias Martins, ou 
simplesmente Fausto Dias, 
nasceu em Jundiaí em 1981 e 
sonhou desde criança em ser 
jogador de futebol. Com 15 
anos, foi chamado para as ca-
tegorias de base do Galo - on-
de atuou com o meia Nenê, 
o ex-volante e hoje treinador 
Umberto, o lateral-direito 
Lucas e diversos outros no-
mes que fi zeram história no 
clube e no futebol.

Apesar de não ter atua-
do profi ssionalmente com a 
camisa jundiaiense, Fausto 
passou por 12 clubes na car-
reira: Paulista, AA Flamen-

go, AD Guarulhos, Ginasio 
Pinhalense, CD Comuni-
caciones (GUA), Portland 
Timbers (EUA), XV de Jaú, 
Bonsucesso-RJ, CD Sacapis-
cha (GUA), Wichita Win-
gs (EUA), CA Guaçuano, 
Kitsap Pumas (EUA e Seat-
tle OSA (EUA), totalizando 
três países: Brasil, Guate-
mala e EUA.

Seu pai também foi jo-
gador do Paulista. Antônio 
Dias Martins, que hoje tem 
79 anos, esteve no elenco do 
Galo em 1978 e 1979.

CARREIRA DE TREINADOR
Depois de encerrar a 

carreira como atleta, Faus-
to trabalhou com catego-
rias de formação nos Es-
tados Unidos. Já no Brasil, 
como auxiliar, esteve no 
CA Taquaritinga (sub-20), 
no SKA Brasil (Sub-17), no 
Paulista (Profi ssional, em 
2021), na Inter de Limeira-
-SP em 2021 e no Athletic-
-MG em 2022. Há um ano 
e três meses, estava no co-
mando técnico do SKA 
Brasil Sub-20, no qual dis-
putou duas Copas SP de Fu-
tebol Júnior e um Campeo-
nato Paulista da categoria. 
Fausto tem as licenças A e 
B da Confederação Brasilei-
ra de Futebol, exigida para 
treinadores da Série A do 
Campeonato Brasileiro.

Paulista anuncia Fausto Dias como 
novo técnico para a temporada

DE VOLTA O treinador, que já foi jogador nas categorias de base do Galo no fi m dos anos 1990 e auxiliar no profi ssional em 2021, estava no SKA Brasil

LUANA NASCIMBENE
lnascimbene@jj.com.br

Gustavo Amorim/Paulista FC

Fausto já trabalha na formação do elenco para a temporada; campeonato deve começar em abril

EM ANDAMENTO FIM DO CONTRATO 

Vasco faz proposta por 
atacante do Palmeiras

Mbappé aceita proposta e 
vai reforçar o Real Madrid

O Vasco fez uma proposta pelo 

atacante Breno Lopes, do Palmeiras. 

O staff do jogador foi procurado 

e as conversas estão avançadas.

Faltando cinco meses para o fi m do 

seu contrato com o PSG, Mbappé 

decidiu que vai se transferir  no

meio do ano para o Real Madrid.

Mbappé aceita proposta e 
vai reforçar o Real Madrid

Faltando cinco meses para o fi m do 

seu contrato com o PSG, Mbappé 

decidiu que vai se transferir  no

meio do ano para o Real Madrid.

Cesar Greco/Palmeiras

O julgamento de Daniel 
Alves começou ontem (5) 
em Barcelona, mas o jogador 
só falará em juízo na quarta-
-feira (7), depois de todas as 
testemunhas do caso.

O brasileiro foi ao Tribu-
nal Superior de Justiça da 
Catalunha e acompanhou 
o primeiro dia de audiência 
sentado no banco dos réus, 
mas a defesa fez um pedido 
para que ele fosse o último 
a declarar.

O pedido foi feito pela 
advogada Inés Guardiola. 
A advogada da denuncian-
te, Ester García, e a fi scal do 
Ministério Público, Eliza-
beth Jiménez, não se opuse-
ram à demanda.

O julgamento começou 
com uma série de conside-
rações iniciais das partes. 
Antes de pedir que Daniel 
Alves fosse o último a falar, 
Inés Guardiola formalizou 
um pedido de cancelamen-
to do processo.

A advogada alegou que 
o excesso de informações 
divulgadas pela imprensa 
e pela polícia prejudicou o 
princípio de presunção de 

inocência de seu cliente.
Ela também afi rmou 

que a investigação policial 
começou sem o conheci-
mento do suspeito, e que, 
privado de informações, 
Daniel Alves não pôde exer-
cer o seu direito de defesa.

As alegações da defesa fo-
ram rebatidas pela procura-
dora do Ministério Público 
e pela advogada da denun-
ciante, Ester García. Ambas 
negaram que houve violação 
dos direitos fundamentais de 
Daniel Alves durante o anda-
mento do processo.

Daniel Alves será 
o último a falar

JULGAMENTO

REPRODUÇÃO/INTERNET

Daniel acompanhou o primeiro 

dia sentado no banco dos réus


